

箕輪進修高校進路指導室2012.3.2No.82

正解は自分で考える

今の若い人はとかく正解を他人に求めたがります。大人達もそれに答えようと過 保護なまでにあの手この手と考えて教えようとします。それは一時的にはうまくいくでしょうが、 はたしてそれが本当に若い人達のためになっているのか疑問に思うことがあります。

世の中に正解のある問題などそう多くありません。**自ら考え「正解」を模索していく、そうした経験を積まないと正解のない問題に自ら立ち向かえなくなってしまう**でしょう。今の世の中は以前に比べて難しいことが頻発しています。目の前に次から次へと起こるそうした難し問題を一つ一つ解いていかないと先へは進めません。

分からないことがあれば基本的に人に聞くことは大切です。しかし正解がある問題はよいのですが、そうでない問題は簡単に人に求めようとせず自ら模索しようとする努力は必要です。そうした経験を積み重ねてた者でなくては世の中のより難しい局面を解決できないでしょう。皆さんもこれからの人生の中で分からないことは自ら考え解決していくよう心がけて欲しいものです。

正社員と非正社員の違い

いよいよ巣立ちの時を迎えようとしていますが、もう一度正社員と非正社員の違いを頭の隅に入れておいてください。安易に会社を辞めてもすぐに次の正社員の道が見つけられるとは限りません。いざとなればフリーターだってかまわないと思うのは大間違いです。正社員、非正社員の違いは、何かあった時に明らかになります。例えば病気になった時、結婚や子育てを考えた時、親の介護が必要になった時。社会保険に入っていたか、貯金があったかなどにより、取れる選択肢は変わってきます。その違いが本当に問題になる時は、10年後や20年後、皆さんが若者でなくなった時なのです。その時気がついても後の後悔先にたたずです。

今でもフリーター経験者を正社員に採用することを躊躇する企業が多くあります。現在の社会制度ではフリーターの方が年をとった時に様々なリスクが高まるのは事実です。

殻を破らなければ大きくなれない

昆虫やは虫類等は殻を破り大きく育っていきます。人間には殻と呼ばれる物理的なものはありませんが心の殻を破ってこそ大きく成長出来るのです。

人間にとって小さな成功体験を重ねることは自信を持つために大切です。しかしいつも手軽に手が届くような小さな成功体験を積み重ねているだけでは大きな飛躍は望めません。困難と思われるようなことにあえてチャレンジし、それをクリアーした時より大きな達成感と世界が広がるのです。スポーツマンが地元の大会に勝ちを重ね満足しているだけではそれ以上強くなれません。さらに上を目指し広く試合にチャレンジしてこそ強くなれるのです。科学技術も同様、それまで誰も成し得なかった未知の世界にチャレンジする人があるからこそ、新しい世界が開かれていくのです。

いつも簡単に手の届きそうな小さな目標に満足するだけではなく、時には失敗を覚悟して高い目標にチャレンジすることは皆さんのこれからの人生において大切なことです。あえて困難なことや面倒なことを避け、自分の小さな殻に留まろうとせず、時には試練に立ち向かい自分の心の殻を打ち破るべく前向きに生きていって欲しいものです。